

Con motivo de las elecciones europeas de 9 de junio de 2024

Demandas del sector agroalimentario español al Parlamento Europeo

- ✓ Es imprescindible que la Unión Europea garantice un equilibrio entre los tres pilares de la sostenibilidad: social, económico y medioambiental.
- ✓ Es necesaria más inversión en investigación para desarrollar sistemas con los que satisfacer la demanda mundial de alimentación, donde se consideren más criterios a medio y largo plazo y no sólo medioambientales, sino también económicos y sociales.
- ✓ Se necesitan reglamentos universales para toda la Unión Europea y fuera de ella, si un producto es perjudicial para cualquiera de los eslabones de la cadena.
- ✓ Se requieren europarlamentarios que conozcan el funcionamiento de toda la cadena alimentaria, desde los medios de producción, la agricultura, la ganadería y la pesca, hasta los consumidores, pasando por la industria de transformación, la distribución y la restauración.
- ✓ Antes de poner en marcha cualquier nueva norma, ha de realizarse una valoración clara y objetiva del impacto que cualquier medida podría tener sobre el sistema alimentario, mediante una escucha más activa de los sectores.
- ✓ Europa merece un sistema agroalimentario potente y capaz que mantenga la competitividad y con fondos suficientes destinados a cubrir sus necesidades.
- ✓ Los países miembros han de disponer de una mayor protección en situaciones delicadas, como la de Ucrania, mediante la ampliación de fondos.
- ✓ Hay que tratar de buscar en toda la normativa que se genere en la Unión Europea soluciones que no enfrenten la productividad y la sostenibilidad, de manera que se consiga una producción sostenible sin comprometer la rentabilidad.
- ✓ Solo en materia de sostenibilidad, clima y energía, en el siguiente mandato habrán de discutirse y aprobarse más de 600 actos delegados para desarrollar el *Green Deal*. Necesitamos eurodiputados que conozcan la realidad de las empresas y sean capaces de cuantificar el coste de las medidas y sus posibilidades de implementación.
- ✓ Habría que incentivar una cultura de trabajo conjunto en los asuntos europeos, con la participación de los productores y comercializadores de alimentos con los

administradores, representantes políticos y eurodiputados para negociar todo lo que emane de Bruselas.

- ✓ En lo que respecta a nuestra organización interna, es crucial llegar a un mensaje único mediante el consenso de todas las organizaciones, dejando a un lado las ideologías y pensando en el sistema alimentario como un asunto de Estado.
- ✓ Desde el Parlamento Europeo hay que trabajar por un sistema alimentario más estratégico, en el que haya un equilibrio económico, social y medioambiental, que beneficie a todos.
- ✓ Es de vital importancia velar por los habitantes de las pequeñas comarcas, de manera que las medidas que se implementen desde la Unión Europea no les supongan dificultades que les hagan abandonar su forma de vida.
- ✓ En cuanto a la regulación sobre qué tipo de medios de producción se pueden o no utilizar para producir alimentos, no se puede prohibir algo si no hay alternativas.
- ✓ Hay que conseguir realmente una simplificación de la Política Agrícola Común (PAC) y de la Política Pesquera Común (PPC), eliminando toda la carga burocrática prescindible.
- ✓ El sistema alimentario necesita un Comisario de Agricultura y un Comisario de Pesca y Asuntos Marítimos potentes, así como un Vicepresidente Ejecutivo de Soberanía Alimentaria, con voz y peso en la Comisión Europea que defienda a todo el sistema alimentario, incluida la distribución.
- ✓ Europa necesita una mayor escucha al sector agrícola y pesquero a la hora de tomar decisiones, teniendo en cuenta a la investigación y a la ciencia.
- ✓ Los grupos políticos han de trabajar por un medio rural y costero poblado y frenar la despoblación mediante fondos y políticas más allá de la PAC y de la PPC que ayuden a que el medio rural y costero sea más atractivo.
- ✓ En cuanto a la pesca, se solicita un cambio de rumbo en la PPC y en la política medioambiental, ya que las políticas actuales están destruyendo al sector pesquero europeo a pesar de que la mayoría de las poblaciones de peces están siendo gestionadas de forma sostenible, poniendo en riesgo la soberanía alimentaria de la UE.
- ✓ El sector pesquero demanda una revisión quirúrgica de la PPC, especialmente de normas como la obligación de desembarque, que se ha constatado que es imposible de cumplir en los términos actuales.

- ✓ Durante esta nueva legislatura, el sector pesquero quiere participar en la negociación del acceso a las aguas del Reino Unido por parte de la flota europea (fin del periodo transitorio).
 - ✓ En política exterior, la pesca pide las mismas reglas del juego para todos los operadores y países, con la aplicación de unos estándares similares, para evitar situaciones de competencia desleal. Así mismo, solicita mayores recursos humanos y presupuestarios para la DG MARE que les permita atender todas las necesidades relacionadas con la gobernanza internacional, incluida la negociación de acuerdos de colaboración de pesca sostenible con terceros países y asumir un papel de liderazgo en las Organizaciones Regionales de Ordenación Pesquera y en otros organismos internacionales.
 - ✓ El sector pesquero impera realismo en términos de la descarbonización. Que se desarrollen nuevas fuentes de energía alternativas, inexistentes actualmente, que sustituyan al gasoil para poder ponerlo en marcha, alineándolo con el necesario desarrollo logístico y normativo.
 - ✓ En cuanto a la distribución alimentaria, la lista confeccionada de candidatos dispuestos a luchar por el comercio han de mantener una buena interlocución con los sectores y contra con profesionales dispuestos a trabajar por el sector comercial.
 - ✓ Dar mayor importancia a la proximidad que proporcionan las cadenas de distribución que simbolizan un canal de salida para pequeños agricultores que buscan diferenciarse.
 - ✓ La distribución organizada solicita una mayor consideración social y política del sector que representa, al menos con una Dirección General propia, donde se desarrollen las políticas que el sector necesita, entre ellas, la necesaria formación y captación del talento.
-

CON LA PARTICIPACIÓN DE

- ✓ **Josep Puxeu**, actual vicepresidente de la sección de Agricultura y Desarrollo Rural y Medio Ambiente del CESE. Ha desempeñado cargos como el de secretario de Estado de Medio Rural o secretario general del Ministerio de Agricultura, además de otros cargos directivos en la Administración Pública y en la dirección de ANFABRA.
- ✓ **Javier Garat**, es miembro del CESE, licenciado en Derecho y diplomado en Derecho Comunitario por el CEU, adscrito a la Universidad Complutense de

Madrid y Máster en Derecho Europeo e Internacional por la Universidad Católica de Lovaina. En la actualidad desempeña el cargo de secretario general de la Confederación Española de Pesca (CEPESCA) y presidente PESCA ESPAÑA y de la organización de ámbito europea Europêche, donde defiende los intereses del sector español y europeo.

- ✓ **Felipe Medina** es Ingeniero Agrónomo y Doctoren Economía y Ciencias Sociales Agrarias por la Universidad Politécnica de Madrid. Es secretario general técnico de ASEDAS y desde 2020 es fue nombrado consejero del Comité Económico y Social Europeo.
- ✓ **José Manuel Roche** tiene amplia experiencia en temas medioambientales, salud ambiental... además de trabajar como técnico asesor de explotaciones agrarias. Hoy en día es el secretario de Relaciones Internacionales de la Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) y miembro del Comité Económico y Social Europeo (CESE).

Moderador: Francisco Martínez Arroyo, ingeniero agrónomo por la Universidad Politécnica de Madrid y diplomado en estudios avanzados y Economía Agraria. Pertenece al Cuerpo Nacional del Estado, es ex consejero de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha. Ha ocupado distintos puestos de responsabilidad en la Administración nacional, regional y también en Europa. Tiene amplia experiencia en política alimentaria.